

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

CLAUSURA DEL CURSO DE VIH/SIDA Y TUBERCULOSIS

EN GRUPOS VULNERABLES CON ENFOQUE EN SALUD FAMILIAR

MARTES 9 SEPTIEMBRE DE 2008

EN PRIMER LUGAR QUIERO MANIFESTARLES MI AGRADECIMIENTO POR ESTE INMERECIDO RECONOCIMIENTO, QUIERO MOSTRARLES MI RESPETO A TODOS USTEDES, SON CASI 3 MIL PROMOTORES A QUIENES HE VISTO A LO LARGO Y ANCHO DEL PAÍS, YO NO SOY UN PRESIDENTE ACOSTUMBRADO A ESTAR EN EL DESPACHO, VENGO DE SONSONATE, VOY A CASA PRESIDENCIAL, EN LA NOCHE ESTARÉ EN EL TEATRO DE SANTA ANA ENTREGANDO PARTE DE ESTA GRAN OBRA CULTURAL PARA LOS SANTANECOS.

Y EN ESTE IR Y VENIR POR TODO EL TERRITORIO SALVADOREÑO ESPECIALMENTE EN EL CAMPO HE VISTO A LOS PROMOTORES DE SALUD, GENTE TRABAJADORA, SALVADOREÑOS DE PRIMERA, SALVADOREÑOS ENTREGADOS, HOMBRES Y MUJERES ASISTIENDO A NUESTROS PUEBLOS EN TEMAS DE SALUD, USTEDES SON LOS VERDADEROS CAMPEONES, MI RESPETO, MI APRECIO Y EL APLAUSO ES PARA TODOS USTEDES.

ES IMPORTANTE LOS QUE HOY HAN RECIBIDO, EL DIPLOMA DE PARTICIPACIÓN EN ESTA CLAUSURA DEL CURSO DE "EDUCACIÓN Y PREVENCIÓN DEL VIH/SIDA Y TUBERCULOSIS EN GRUPOS FAMILIARES, ESPECIALMENTE EL ENFOQUE FAMILIAR COMO SE LE HA DADO A ESTO, Y ADEMÁS LA OPORTUNIDAD DE REUNIRNOS CON TODOS USTEDES, SINO ESTARÍAN REPARTIDOS EN EL PAÍS ATENDIENDO LA NECESIDAD DE LA SALUD QUE TIENE NUESTRA GENTE.

YO CREO QUE ES IMPORTANTE QUE USTEDES, QUE SON EL PRIMER ACERCAMIENTO CON LA GENTE EN EL TEMA DE SALUD, EN LOS LUGARES MÁS RECÓNDITOS PORQUE SE QUE ALGUNOS HAN SALIDO DE MORAZÁN A LAS 2 DE LA MAÑANA PARA ESTAR EN ESTE ACTO, MUCHAS GRACIAS POR EL ESFUERZO, MUCHAS GRACIAS A LOS HERMANOS DEL ORIENTE DEL PAÍS.

DESDE SU APARICIÓN DEL VIH/SIDA, HEMOS TENIDO UN IMPACTO MUY GRANDE EN EL MUNDO ENTERO, DE UNA U OTRA FORMA, LA RELACIONES HUMANAS EN EL MUNDO CAMBIARON, POR ESO CUANDO EL MINISTRO MAZA, CUANDO EL DOCTOR SIMAN, EL DOCTOR GALDAMEZ, ME INVITARON A HACER UN ACTIVISTA SOBRE ESTE TEMA, YO LES DIJE, CUENTEN CONMIGO. PRESIDENTE HAY QUE HABLAR EN LAS NACIONES UNIDAS SOBRE EL TEMA DEL VIH, CUENTEN CONMIGO Y FUIMOS, UNA VEZ CASI NOS MATAMOS EN EL AVIÓN ATERRIZANDO EN NUEVA YORK, TODAVÍA ME ACUERDO DEL MINISTRO MAZA



ESE DÍA, NO LE GUSTA VOLAR AL MINISTRO MAZA LO PONE MUY NERVIOSO LES COMENTO. OTRO DÍA LES CUENTO COMO FUE ESE ATERRIZAJE.

Y NOS FUIMOS A BUSCAR LOS FONDOS PARA ESTE PROGRAMA, Y FUIMOS A DEMOSTRARLE AL MUNDO ENTERO QUE EL SALVADOR TENIA AVANCES, QUE PODÍAMOS MOSTRARLE A TODO EL MUNDO A LOS GRANDES COOPERANTES Y HE TENIDO LA OCASIÓN DE HABLAR EN LA ONU, NO SOLAMENTE COMO JEFE DE ESTADO, EN MI DISCURSO ANUAL, QUE POR CIERTO MI ULTIMO DISCURSO LO HARÉ EL 24 DE SEPTIEMBRE ANTE EL PLENARIO DE LA ASAMBLEA GENERAL DE LAS NACIONES UNIDAS.

SINO QUE LLEGUE A HABLAR EN ESE MISMO PODIUM ACERCA DE LA IMPORTANCIA Y DE LA ESCASEZ DE FONDOS EN EL MUNDO PARA UNA ENFERMEDAD QUE ESTA CONSUMIENDO AL MUNDO, AHÍ ME SENTÉ CON VARIOS PRESIDENTES AFRICANOS Y ME DECÍA RODRIGO SIMAN, MIRA PRESIDENTE CASI NADIE VIENE A ESTOS EVENTOS PORQUE NINGUNO LE GUSTA ASUMIR ESTE PAPEL QUE HABLAR DEL TEMA, YO LE DIJE ESTA ES UNA REALIDAD MUNDIAL QUE TENEMOS QUE AFRONTAR Y TENEMOS QUE SALIR ADELANTE CON MUCHOS TEMAS, YA VIERON USTEDES QUE CON LA APROBACIÓN DE LAS IGLESIAS, LA EDUCACIÓN SEXUAL SERÁ UNA REALIDAD EN LAS ESCUELAS PÚBLICAS A PARTIR DE OCTUBRE DE ESTE AÑO.

HEMOS IDO SUPERANDO ESAS BARRERAS Y HEMOS DEMOSTRADO QUE EDUCAR ES LA MEJOR FORMA DE PREVENIR QUE MAS GENTE SE INFECTE.

EL VIH-SIDA NO DISTINGUE EDADES, SEXO, CULTURAS, COLORES POLÍTICOS, RELIGIÓN O RAZAS, ES UNA CONDICIÓN A LA QUE ESTAMOS EXPUESTOS TODOS LOS SERES HUMANOS Y USTEDES LO HAN APRENDIDO MUY BIEN, LO HAN ESTUDIADO Y LO HAN PROFUNDIZADO EN ESTE CURSO, DE AHÍ PARTIMOS SOBRE LA GRAN NECESIDAD DE QUE TODOS NOS INVOLUCREMOS EN HACERLE FRENTE A ESTA PANDEMIA.

EL SALVADOR CONOCE Y VIVE CADA DÍA LA MAGNITUD DE ESTA REALIDAD, ASÍ COMO EL IMPACTO QUE ESTA PANDEMIA REPRESENTA EN NUESTROS SISTEMA DE SALUD, SISTEMA ECONÓMICO Y SISTEMA SOCIAL DEL PAÍS.

ESTO SUPONE AL FINAL, SIN NINGUNA DUDA QUERIDOS PROMOTORES, UN IMPORTANTE DESAFÍO PARA LOGRAR QUE LOS ESFUERZOS Y AVANCES QUE COMO PAÍS, HEMOS LOGRADO HASTA HOY, SIGAN SIENDO EFECTIVOS EN LOS AÑOS VENIDEROS Y LOGREMOS QUE CADA DÍA MENOS SALVADOREÑOS Y SALVADOREÑAS CONTRAIGAN LA INFECCIÓN.

QUE NINGÚN NIÑO O NIÑA NAZCA CON VIH, QUE MENOS PERSONAS MUERAN A CONSECUENCIA DEL SIDA Y QUE PODAMOS DECIR FINALMENTE: HEMOS LUCHADO Y

VENCIDO A ESTE VIRUS QUE MÁS MUERTES LE HA COBRADO A LA HUMANIDAD EN TODA SU HISTORIA.

UNA DE LAS CONSECUENCIAS MÁS DEVASTADORAS DE LA EPIDEMIA ES LA DISCRIMINACIÓN, COMPORTAMIENTO SOCIAL QUE TRANSGREDE LA DIGNIDAD COMO PERSONAS, QUE EMPOBRECE LAS SOCIEDADES Y QUE AL FINAL NOS DEBILITA COMO NÚCLEO SOCIAL.

QUERIDOS PROMOTORES Y PROMOTORAS DE SALUD:

LOS CONOCIMIENTOS QUE HAN ADQUIRIDO DURANTE ESTOS MESES DE ENTRENAMIENTO, DEBEN SERVIR PARA CREAR UN PODEROSO MOVIMIENTO CONTRA EL SIDA.

ES NECESARIO SUPERAR LA BARBARIE DE LA DISCRIMINACIÓN HACIA LAS PERSONAS QUE VIVEN CON VIH, O SUS FAMILIAS, A TRAVÉS DE UN VERDADERO CAMBIO DE CONDUCTA Y ACTITUD FRENTE AL SIDA.

LA TAREA NO ES FÁCIL Y REQUIERE DEL COMPROMISO DE TODOS Y TODAS, Y EN MI GOBIERNO LO HEMOS DEMOSTRADO NO CON PALABRAS NI RETÓRICAS, SINO CON HECHOS DIARIOS Y VERDADEROS, Y LO SEGUIREMOS HACIENDO, PONIENDO NUESTRO MAYOR ESFUERZO PARA AYUDAR A COMBATIR ESTA ENFERMEDAD Y ALIVIAR LA CARGA QUE REPRESENTA ESTA INFECCIÓN A QUIENES LA PADECEN Y A SUS FAMILIARES.

ESPERO QUE USTEDES SE COMPROMETAN CON IGUAL CONVICCIÓN, YA QUE SOLO ASÍ PODREMOS ASEGURAR UNA RESPUESTA EFICAZ CONTRA LA PANDEMIA

LOS ESFUERZOS DE PAÍS Y DEL MUNDO, DEBEN DE SER DE CARÁCTER AMPLIO E INTEGRAL, NO SOLAMENTE AQUELLOS VINCULADOS A DAR ATENCIÓN O PROMOVER MEDIDAS DE PREVENCIÓN ADECUADAS, SINO TAMBIÉN AQUELLOS ESFUERZOS QUE ESTÉN ORIENTADOS A LA PROTECCIÓN SOCIAL Y ECONÓMICA DE LAS PERSONAS QUE LO PADECEN.

PRECISAMENTE CON ESA VISIÓN SOLIDARIA Y DE APOYO INTEGRAL, HACE UN PAR DE SEMANAS INICIAMOS EL PROYECTO DE VIVIENDAS PARA PERSONAS CON VIH, IMPULSADO POR LA COMISIÓN NACIONAL CONTRA EL SIDA Y COORDINADO POR EL PROGRAMA NACIONAL DE SIDA DEL MINISTERIO DE SALUD Y EL VICEMINISTERIO DE VIVIENDA.

ESTE PROYECTO REPRESENTA UNA DE LAS INICIATIVAS MÁS GRANDES Y PIONERAS EN LA REGIÓN CENTROAMERICANA, ORIENTADAS A LA PROTECCIÓN SOCIAL.

ME ALEGRA ESTA MAÑANA COMUNICARLES QUE YA SE OTORGARON LAS PRIMERAS VIVIENDAS A PERSONAS CON VIH, QUE VIVEN EN CONDICIONES DE EXTREMA POBREZA Y QUE CUENTA CON UN ALTO NIVEL DE ADHERENCIA O CUMPLIMIENTO, EN LA TOMA DE LOS MEDICAMENTOS ANTIRRETROVIRALES.

QUIERO RECORDARLES Y FELICITAR EL TRABAJO DE TODAS LAS PERSONAS Y LAS INSTITUCIONES QUE TRABAJAN DIARIAMENTE EN LA RESPUESTA DEL SIDA EN NUESTRO PAÍS, A LOS PAÍSES AMIGOS Y COOPERANTES Y MUY ESPECIALMENTE A QUIENES HICIERON POSIBLE ESTE CURSO.

PROMOTORES Y PROMOTORAS, FIELES SERVIDORES DE LA SALUD DEL PUEBLO SALVADOREÑO, LES INVITO ESTE DÍA, EN EL QUE CULMINA UN IMPORTANTE PROCESO DE APRENDIZAJE EN SUS VIDAS, A RENOVAR NUESTRO COMPROMISO POR ESTA CAUSA, PERO SOBRE TODO A UNIRNOS CONTRA DE LA DISCRIMINACIÓN DE LAS PERSONAS QUE LO VIVEN DÍA A DÍA.

NADIE PUEDE NEGARLE UN EMPLEO, NADIE DEBE PEDIR UNA PRUEBA DE VIH A UNA PERSONA PARA DARLE EMPLEO, ESO ES DISCRIMINACIÓN, HEMOS TOMADO LAS MEDIDAS PERO ESTAS NO BASTAN, PORQUE HAY QUE LLEGAR A LA CONCIENCIA DE LAS PERSONAS DE LO QUE REPRESENTA ESTO PARA EL PAÍS.

PLATICANDO CON ALGUNOS PRESIDENTES DE ÁFRICA POR EJEMPLO, ME COMENTABAN QUE EL 30 Y HASTA EL 40 POR CIENTO DE LAS POBLACIONES ESTÁN INFESTADOS DE VIH. CUAL ES EL FUTURO DEL MUNDO? SI SEGUIMOS OCULTANDO LA REALIDAD DE ESTA ENFERMEDAD Y NO LA EXPONEMOS Y NO LA ENSEÑAMOS, USTEDES SON CLAVES PORQUE USTEDES VEN MUY DE CERCA LA PROMISCUIDAD DE NUESTROS PUEBLOS, USTEDES VEN MUY DE CERCA LA NECESIDAD DE NUESTROS PUEBLOS, USTEDES FORMAN PARTE DE ESTE GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO QUE HA QUERIDO ACERCAR LA SALUD Y POR SUPUESTO METERSE DE LLENO EN LA BATALLA DEL VIH/SIDA.

YO, ADEMÁS DE FELICITAR A LAS AUTORIDADES DEL MINISTERIO, AL SEÑOR MINISTRO, A LOS JEFES DE LOS PROGRAMAS DEL VIH, A LAS AGENCIAS DE COOPERACIÓN, QUIERO MANIFESTARLES A USTEDES, PORQUE FORMAN PARTE DE NUESTRA ESTRATEGIA EN ESTE SISTEMA NACIONAL DE SALUD, RECIENTEMENTE LANZADO, DECIRLES QUE ME SIENTO ORGULLOSO DE VERLOS CAMINAR POR TODAS PARTES, POR LO CAMPOS, POR LA CIUDAD Y POR AQUELLAS ZONAS EN DONDE LA GENTE NO TENIA ESPERANZA PARA SU SALUD Y AHORA LA VIDA LES HA CAMBIADO.

VERLOS REUNIDOS AQUÍ EN ESTE PALACIO DE LOS DEPORTES, ES DEFINITIVAMENTE UN ORGULLO Y SOBRE TODO UNA GRAN OPORTUNIDAD DE DECIRLES GRACIAS POR EL ESFUERZO QUE HAN HECHO POR LA GENTE QUE MÁS LO NECESITA, VAMOS A SEGUIR TRABAJANDO POR LA SALUD, VAMOS A SEGUIR EN LA MEDIDA QUE LO PERMITA LAS

FINANZAS PÚBLICAS, HACIENDO CRECER LOS PRESUPUESTOS DE SALUD, ASÍ COMO HICIMOS NACER EL FOSALUD, ASI COMO MÁS DE 2 MIL PERSONAS ENCONTRARON TRABAJO EN FOSALUD, Y MILES DE SALVADOREÑOS ENCONTRARON RESPUESTA EN FOSALUD, SEGUIREMOS TRABAJANDO, PORQUE LA SALUD PUBLICA ES UN BIEN QUE DEBEMOS CUIDAR Y NUNCA PRIVATIZAR, ESA FUE UNA PROMESA DE MI CAMPAÑA.

Y CUANDO ESTOY A UN PAR DE MESES DE ENTREGAR LA BANDA PRESIDENCIAL, PUEDO PARARME CON TODO ORGULLO Y DECIR DESDE ESTE PODIUM, MISIÓN CUMPLIDA, HACE FALTA MUCHO POR HACER, PERO LO QUE NOS TOCABA EN EL QUINQUENIO LO HEMOS HECHO CON ESFUERZO.

ME NEGARON LOS PRESTAMOS EN LA ASAMBLEA, HUBO UN BOICOT PERMANENTE A LOS PRESTAMOS, ES EL PRIMER GOBIERNO DE MUCHOS QUE TUVIMOS QUE TRABAJAR SIN FINANCIAMIENTO INTERNACIONAL, PERO A PESAR DE ELLO, A PESAR DEL OBJETIVO CLARO DE BOICOTEAR MI PLAN DE GOBIERNO LO HICIMOS Y LO HICIMOS BIEN, A PESAR DE ELLO LOS PROGRAMAS TODOS, SALIERON ADELANTE, Y ESO SE LOGRO POR VARIAS RAZONES, PRIMERO, NUESTRA FÉ, NUESTRA CONFIANZA EN DIOS, DE QUE DIOS PROVEERÁ Y DIOS PROVEYÓ Y DIOS NOS ENTREGÓ LA OPORTUNIDAD DE HACER LO QUE HICIMOS HASTA HOY.

NINGÚN SALVADOREÑO TIENE QUE AGRADECERLE NI AL PRESIDENTE, NI A SU GOBIERNO LO QUE HEMOS HECHO, NOSOTROS NO ESTAMOS AQUÍ PARA AGRADECIMIENTOS, ESTAMOS AQUÍ PARA DECIR, MISIÓN CUMPLIDAS, PORQUE LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON LAS QUE SE CUMPLEN.

PROMOTORES Y PROMOTORAS, GRACIAS POR ESTAR AQUÍ.